



Jefe de zona de Carabineros, Marcos Alvarado

## Un avión, la nueva comisaría, lanchas para Williams y la llegada de dos motos de tránsito, destaca general

- "Estamos trabajando en eso", respondió el alto oficial por el hangar que van a necesitar y para lo cual se les está asignando un espacio en el aeropuerto de Punta Arenas para construirlo.

Por **Edmundo Rosinelli**  
 erosinelli@laprensaaustral.cl

Siempre se suele decir lo mismo: "Las personas pasan y las instituciones quedan". En el caso del actual jefe de zona de Carabineros, general Marcos Alvarado Díaz (piloto policial de avión) podríamos decir que cuando pase a retiro, o a cumplir otras funciones dentro de la institución, será recordado por proyectos que ayudó a agilizar durante su mandato.

En materia estatal, como las tramitaciones son extremadamente lentas, no siempre el que corta la cinta es el gestor del proyector.

Muchas de las ideas pasan de mano en mano, o de gobierno en gobierno. Así funciona el Estado.

En el caso del general Alvarado, al asumir en Magallanes y tomar la "posta" de algunas propuestas que dormían el "sueño eterno", se comprometió en agilizarlas.

Uno de los proyectos emblemáticos es la construcción del edificio de la Primera Comisaría de Carabineros. Ya está licitado y sólo falta conocer la empresa que se adjudicará las obras. El término del contrato está presupuestado para marzo de 2026.

Al igual que la nueva Segunda Comisaría de Puerto Natales. Otra iniciativa que está a punto de ver la luz.

Recientemente el general Alvarado inauguró las nuevas dependencias de la 5ª Comisaría de Control Orden Público de Carabineros en Río de los Ciervos, destruidas por un voraz incendio hace dos años, a cinco kilómetros al sur de Punta Arenas.

Y antes del 18 de septiembre puso en marcha el emblemático puesto de control Kon Aiken, junto al alcalde Claudio Radonich.

### Compra de avión

De todos los proyectos y propuestas el que más dio que hablar y generó discusiones al interior del Consejo Regional, fue el financiamiento para la compra de un avión para Carabineros.

Ante la pregunta de cómo nació esta idea, el oficial respondió que según averiguaciones, y de lo que le han contado personas más antiguas de Magallanes, "esta es una idea que viene de hace mucho tiempo, por una necesidad no solamente para la institución sino que para la región".

Y la conoció siendo prefecto de la Prefectura Aérea de Santiago, donde le informaron de esta posibilidad, "pero que nació además de una preocupación personal de nuestro general director, de tener medios aéreos en todas las regiones. Y en especial aquellas zonas que por su extensión geográfica requieren no solamente de un helicóptero, sino también pensar en un medio aéreo de ala fija, un avión. Y obviamente esta región cuenta con todos esos parámetros".

Magallanes cuenta con un helicóptero, pero también tiene limitaciones operacionales, que tienen que ver principalmente con las condiciones climáticas. "La idea es que el avión venga a complementar el



Jefe de zona de Carabineros, general Marcos Alvarado Díaz.



Motos de tránsito como la de la fotografía llegarán próximamente a Punta Arenas.

"Entendemos que es una inversión importante (la compra de un avión), pero a la vez quiero señalar a la ciudadanía que nosotros como institución nos haremos cargo de todo lo que es el mantenimiento y la operación y así será por 40 años"

servicio aéreo que presta Carabineros en esta extensa región, la más grande del país"

### Hangar en el aeropuerto

"Estamos trabajando en eso", respondió por el hangar que van a necesitar. "Nosotros tenemos presentado un anteproyecto a la Dirección de Aeropuertos del Mop. Estamos viéndolo directamente con ellos y se nos está asignando un espacio en el aeropuerto para poder construir un hangar. Y estamos viendo todo lo que eso genera.

El anteproyecto está presentado. Ya tenemos las dimensiones y un prototipo de hangar, del tipo estándar. Obviamente el avión tiene que estar en el aeropuerto, sin embargo la Sección Aérea como tal se

va a mantener en Ignacio Carrera Pinto".

### Compra de avión

Consultado el general Alvarado por los avances y gestiones para la compra del avión de Carabineros, señaló que con la aprobación de los recursos, "y aprovecho la oportunidad de agradecer al gobernador, consejeros y consejeras regionales que dieron su aprobación a este importante proyecto, se da un paso importantísimo. Entendemos que es una inversión importante, pero a la vez quiero señalar a la ciudadanía que nosotros como institución nos haremos cargo de todo lo que es el mantenimiento y la operación y así será por 40 años. Ya se cumplió la

primera etapa, que era conseguir los recursos, y ahora viene la segunda, de levantar lo antes posible la licitación".

### Motos de tránsito

"Ya tenemos asignadas dos motos de tránsito, por redistribución. Estamos trabajando en eso", adelantó.

Esta sería la primera vez que lleguen a la zona este tipo de vehículos, de apoyo a los controles de tránsito.

"Carabineros siempre ha estado preocupado de esta región. Y dentro de esto se encuentra la propuesta de traer estas motos de tránsito que apoyarán el patrullaje en carretera, y estarán dedicadas a la fiscalización y control de vehículos, no solamente en Punta Arenas sino en toda la Región de Magallanes, entendiendo que las motos se pueden desplazar. Y aunque tienen limitaciones, dadas las condiciones climáticas, al menos nos permitirá satisfacer una necesidad durante a lo menos seis meses, entre octubre y abril de cada año".

A esto añadió la llegada de las lanchas policiales para Puerto Williams, que podrán cubrir sectores como Puerto Toro y Yendegaia. La primera de estas embarcaciones llega este 26 de septiembre.

### Kon Aiken

Valoró el general la activación del puesto de control Kon Aiken. Obviamente los tiempos han cambiado y ya no funcionará con una barrera desplegada sobre el camino, como lo era antaño.

"Cortar hoy una carretera y poner una barrera no es lo óptimo", señaló. Porque esto puede generar congestión, dada la cantidad de vehículos que circulan actualmente, a diferencia de décadas pasadas.

Por eso cobra fuerza el proyecto que están trabajando con la municipalidad, para instalar un pórtico con cámara y escáner, de manera de ocupar la tecnología actual.

"Esto sería muy importante porque nos permitiría controlar completamente un vehículo sin necesidad de intervenirlo", dijo el jefe policial.



A fines de agosto se inauguraron las nuevas dependencias de la Quinta Comisaría de Orden Público.